

“En Argentina se van a profundizar las desigualdades y las clases populares van a perder muchos derechos”

Por: [Diego Martínez](#) and [Prof. James Petras](#)

Globalización, 24 de octubre 2017

Región: [América Latina, Caribe, EEUU](#)

Tema: [Economía, Política](#)

El sociólogo norteamericano James Petras en su columna de análisis político, económico y social internacional analizó el resultado de las elecciones en Argentina, de ayer domingo 22 de octubre.

Petras dijo que obviamente la derecha ha tenido algún éxito relativo, ganando mucho en las provincias y en el Gran Buenos Aires, y el gran problema es que la oposición a Macri está muy fragmentada y le falta un programa coherente.

Consideró que Cristina Fernández ha hecho una campaña relativamente mejor pero sin respaldo en algunas zonas del país.

La política derechista de Macri ha beneficiado a sectores de la pequeña y mediana burguesía, y es una decepción porque después de las elecciones con la mayoría parlamentaria va a lanzar medidas extremistas, afectando los derechos de colectivos, de los sindicatos y bajando los subsidios.

Diego Martínez: Estamos en contacto con James Petras a quien le agradecemos mucho. Petras, bienvenido a los micrófonos de Radio Centenario, como siempre un gusto para nosotros, buen día

James Petras: Buen día, estamos bien. ¿Vosotros cómo andan?

DM: Bien Petras, aquí con una jornada un poco fresca. Hay un tema central para la agenda informativa desde el punto de vista internacional para nosotros que es el tema de las elecciones en Argentina. ¿Cómo la vio usted y cómo analiza lo que fueron los resultados?

JP: Obviamente la derecha ha tenido algún éxito relativo en las elecciones, ganando mucho en las provincias y también el caso de Gran Buenos Aires. Y creo que el gran problema es que la oposición a Macri está muy fragmentada, dividida, peleada, incapaz de presentar un programa coherente.

Cristina Fernández ha hecho una campaña relativamente mejor, pero no tiene respaldo en muchos lugares del país, no podría confluir fuerzas juntas para presentar una oposición coherente.

Lo segundo es que la política derechista de Macri ha beneficiado a algunos sectores importantes de la pequeña y mediana burguesía en relación con las opciones positivas para el gran capital. Es una decepción porque después de las elecciones, ahora con la mayoría que tiene en el Parlamento, es muy obvio, va a lanzar medidas extremistas atacando los derechos colectivos de los sindicatos, polarizando los ingresos de una forma mayor, bajando los subsidios sociales.

En otras palabras, es muy posible que en el próximo período, a partir de los resultados, Macri vaya a profundizar las desigualdades, el desempleo y los derechos sociales. Es una gran pérdida para las clases populares, a pesar de que hubo mucha participación electoral, no tuvieron los resultados porque muchos de los votos anti Macri están dispersos entre varias categorías del peronismo.



DM: ¿Petras, se puede decir que ganó la agenda planteada por el gobierno del voto anti Cristina y no la agenda planteada por Cristina del voto anti gobierno?

JP: Creo que es posible algo similar, pero en general yo creo que Macri movilizó a los medios de comunicación, algunas medidas demagógicas para la campaña social ofreciendo algunos beneficios de corto plazo. Y eso es como una demagogia que tiene una agenda escondida, una agenda que va a perjudicar un porcentaje importante de los electores que votaron por él en esta campaña.

Yo creo que las historias de los Kirchner han afectado también a los votantes de la clase media baja que están influidos por las acusaciones de corrupción y los otros escándalos montados por los medios.

En realidad la izquierda radical tenía algunos resultados positivos pero muy minoritarios en relación a lo que podrían conseguir. Otra vez la centro izquierda y la izquierda están todos divididos entre sí, y por esta razón Macri podría combinar con la derecha en todas sus barbaridades y presentar una alternativa oficialista.

DM: Bien. Este plan de reformas que Macri ya está anunciando para los próximos

tiempos, ¿de qué tamaño piensa que puede ser? ¿Podría alcanzar al de Brasil, por ejemplo? ¿Está en la misma línea? ¿Eso ya viene marcado desde otros horizontes?

JP: Sí, va a seguir el camino de Temer, es una orientación bastante dada que van a seguir una enorme privatización, lo que queda público se va a privatizar todo. Va a privatizar todos los territorios para las petroleras. Van a aumentar los que están dirigiendo las finanzas. Van a privatizar todo lo que queda de los recursos públicos y las empresas.

Y más allá de eso creo que van a bajar los impuestos en todo sentido para la derecha y los grandes capitales, aumentar las tarifas y los costos de vida para la mayoría. Es un período, podríamos decir, bastante extremista que viene en el próximo período, una derechización de la política de Argentina que va a superar lo que ocurrió con Menem (...)

DM: Bien, por último para después pasar a otros temas Petras, cómo queda Cristina Fernández en este panorama donde algunos analizan que creció en votación y en respaldo debilitando a otros sectores peronistas dentro de la provincia de Buenos Aires, pero por otro lado se vio a un presidente Macri y a una María Eugenia Vidal también con mucha fuerza y saliendo victoriosos en esta elección. ¿Qué panorama se espera para las elecciones nacionales? Que es un poco lo que también se tenía expectativa en esta elección legislativa...

JP: Yo creo que Fernández ganó, va a ser senadora, va a servir como el centro de la oposición de Macri, va a tratar de unificar a la oposición y construir una alternativa nacional. Porque el hecho es que Fernández tiene apoyo en algunas regiones y muchas ausencias.

Entonces, tiene tres tareas, una es formar un nuevo partido con alcance nacional. La otra es elaborar un programa que pueda ser coherente para las diversas fuerzas populares y sociales. Y buscar alguna forma de enfrentar la oposición interna, el justicialismo.

Hay tres tareas grandes, una es cambiar la forma de actuar políticamente. Segundo es presentar un programa coherente que pueda enfrentar las medidas extremistas que está proponiendo Macri, que las llaman falsamente "reformas". Es una gran regresión.

Y vamos a ver cómo los resultados en las próximas elecciones, si Cristina Fernández tiene la capacidad de unificar fuerzas y presentar una alternativa más claramente hacia la izquierda y sin confusiones.

DM: Bien ¿Petras, le parece si nos vamos a Europa donde han ocurrido cosas importantes en estos últimos tiempos? El avance de sectores más vinculados al nazismo que a la política democrática, y bueno, todo lo que ha ocurrido en estos últimos tiempos también con España y todo lo que ha ocurrido en torno a la política de Madrid...

JP: Hay una ola derechista que está creciendo en Austria, un grupo de derecha ganó la Presidencia y es antiinmigrante, está formando una alianza con el neofascismo. Tenemos también, en el caso de España donde Rajoy va a tomar el poder en Cataluña, a imponer una dictadura desde Madrid.

Tenemos el voto en el norte de Italia, la derecha autónoma está ganando fuerzas en un referéndum, pero sin consecuencias prácticas.

Y tenemos el otro asunto que es la derechización de la política en otras regiones como en

Alemania, en Inglaterra y otros países en el norte. Hay una ola derechista que tiene que provocar consecuencias en el próximo período, pero es obvio que la derechización tiene sus limitaciones, en particular como la derecha europea todavía quiere mantener relaciones económicas con Rusia, Irán y otros países. A pesar de que hay una derechización en Europa, tratan de mantener distancia del extremismo de Trump.

Entonces, hay una pelea entre la derecha normal y la derecha extremista norteamericana. Vamos a ver cómo se van a resolver estas cosas. Por ejemplo, el trato nuclear con Irán está en manos del Congreso. El Congreso norteamericano muy influido por los sionistas, tiene un gran peso en lo que van a decidir sobre Irán. Y en Europa hasta ahora han declarado que no van a seguir el camino de Trump, pero las presiones de Washington van a aumentar.

Ayer Trump dijo que no va a presionar a Europa, va a tomar su propio camino, no sé si es un engaño o simplemente se da cuenta que no podría forzar a Europa a aprobar nuevas sanciones.

Entonces, hay mucha turbulencia entre Estados Unidos, Europa y el resto del mundo. Y también dentro de Europa hay una derechización que no ha mostrado capacidad de ofrecer algún programa social que podría compensar.

DM: Petras, le parece si vamos a la zona más hacia el este, hacia el continente asiático y estos movimientos que hubo al final de la semana pasada de ejercicios navales entre Corea del Sur y Estados Unidos. Algunos mensajes que parecen reflotar algo que parecía adormecido de una posible confrontación bélica entre Corea Popular y Estados Unidos junto a sus aliados...

JP: Sí, ayer anunciaron aquí que van a preparar aviones de bombas extremas en Estados Unidos con armas nucleares, como dicen ellos, para defensa. Pero es un instrumento más en las tensiones que Estados Unidos con Trump está tratando de proyectar en Corea.

Hay que reconocer dos cosas más importantes, fortaleciendo la posición bélica de Trump, primero es el hecho de que Corea del Sur, que en un momento ofreció la idea de que podría ser más flexible en las negociaciones diplomáticas. Ahora Corea del Sur está sometida a todos los programas ofensivos de Estados Unidos.

Segundo e igualmente importante, el gobierno de la derecha en Japón ganó con una gran mayoría ayer, el Partido Demócrata Liberal que no es ni democrático ni liberal, el Sr. Shinzo Abe. Abe es un partidario de cambiar la Constitución japonesa.

La Constitución japonesa, después de la Segunda Guerra Mundial tenía restricciones sobre su militarización. Ahora el Sr. Abe propone militarizar la Constitución de Japón, prepararse para guerras, movilizar las Fuerzas Armadas, la Fuerza Aérea para completar la política agresiva de Estados Unidos.

Entonces, hay un aliado militarizándose en Japón para completar las actividades agresivas de Estados Unidos. No solo contra Corea sino dirigidos hacia China.



DM: Bien, Petras, como siempre hacemos, le damos la posibilidad de que pueda hacer públicos también los temas en los que está trabajando a través de nuestros micrófonos...

JP: Hay dos cosas, primero empezamos con Cataluña donde Rajoy va a tomar el gobierno y provocar muchas acciones populares presionando al gobernante para no gobernar. Es decir, los oficiales seleccionados de Rajoy no pueden gobernar. Las oficinas paralizadas, la implementación de medidas paralizadas, la resistencia extendida y pacífica podría limitar la efectividad de Madrid.

Entonces, podríamos ver una guerra clandestina ahora, pública, en el sentido que los ciudadanos no van a cumplir con los oficiales seleccionados por Madrid, y eso va a aumentar las tensiones, porque Cataluña es una buena fuente de ingresos para el gobierno de Madrid. Y con la paralización de la administración podría forzar Rajoy a reconsiderar sus propuestas, incluso convocar a elecciones en enero podría provocar otro tipo de conflictos más allá de lo que hemos visto hasta ahora.

El último tema, que es muy importante, es el Congreso del Partido Comunista en China donde el presidente Xi Jinping está ganando, concentrando fuerzas, fortaleciendo su posición contra la corrupción, enfrenta muy poca oposición interna pero sí va a profundizar la política económica para alcanzar mayor influencia en el mundo. Es positivo en el sentido de que China actualmente está invirtiendo mucho dinero, muchos miles de millones y con la Presidencia de Xi ahora consolidada, extendida, podríamos ver dos cosas, eliminación en gran parte de los más corruptos y por otro lado aumentar la presencia de China a partir de inversiones extranjeras dirigidas hacia una política dirigida por el Estado.

China tiene su capitalismo del Estado, donde el capital funciona bajo la dirección del Estado y eso ha tenido gran impacto en la realización de proyectos oficiales pero aplicados por el sector privado.

Hay que ver al Congreso como un gran paso adelante hacia la consolidación del capitalismo del Estado y su influencia en la economía global.

DM: Muy bien, Petras, como siempre muy completo el informe, de mucha profundidad y con mucha utilidad para nosotros aquí. Le mandamos un fuerte abrazo y gracias.

JP: Un abrazo para vosotros y sigan por el buen camino.

DM: Muy bien, hasta luego, que pase muy bien.

James Petras

James Petras: *Sociólogo estadounidense conocido por sus estudios sobre el imperialismo, la lucha de clases y los conflictos latinoamericanos.*

La fuente original de este artículo es Globalización

Derechos de autor © [Diego Martínez](#) and [Prof. James Petras](#), Globalización, 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Diego Martínez](#)
and [Prof. James Petras](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca